

Chronique de documentation

J. H.

Volume 27, numéro 4, 1960

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1103379ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1103379ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

HEC Montréal

ISSN

0004-6027 (imprimé)

2817-3465 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce compte rendu

H., J. (1960). Compte rendu de [Chronique de documentation]. *Assurances*, 27(4), 240–242. <https://doi.org/10.7202/1103379ar>

Chronique de documentation

par

J. H.

240

Papineau, textes choisis et présentés par Fernand Ouellet, Les Presses Universitaires Laval, Québec.

Louis-Joseph Papineau, chef des rebelles en 1837, a donné lieu périodiquement à des discussions passionnées. M. Fernand Ouellet a réuni dans une brochure de cent pages des textes qui présentent les idées de Papineau dans leur évolution, leurs contradictions ou leur continuité à travers les circonstances et les événements: Il y a là un recueil intéressant qui permet d'aborder l'époque et l'homme avec une certaine connaissance de causes et d'effets. Les notes de M. Ouellet, qui les présentent au lecteur, sont une excellente introduction aux temps troublés où l'homme a vécu.

Complying with employee benefit plan disclosure laws, with a special supplement of completed D1 and D2 forms.

Insurance Division American Management. Report no. 33. 1515 Broadway, Times Square, New York. Prix: \$3.50.

L'État américain veut savoir ce que l'on fait des sommes qui, chaque année, s'accroissent en masses énormes dans les fonds de retraite aux États-Unis. C'est une étude à la fois technique et critique des mesures prises pour le contrôle de ces fonds, que présente l'American Management Association à ses membres.

The Canadian Underwriters' Association, The history of the first seventy-five years, par E. O. Ryan, à la Canadian Underwriters' Association, Montréal.

Ce qu'a été la Canadian Underwriters' Association, à travers les soixante-quinze années de son existence, voilà ce que présente Monsieur E. O. Ryan au public. La C.U.A. tient une telle place dans l'assurance contre l'incendie, qu'on lit cette brochure avec beaucoup d'intérêt. Nous en conseillons la lecture à ceux qui sont curieux de l'évolution et des réalisations d'ensemble de ce magnifique organisme, qui a rendu les plus grands services à la cause commune au cours de son existence laborieuse. Sait-on qu'on lui doit, à part une harmonie et une certaine logique de la tarification, des initiatives comme Underwriters' Laboratories of Canada, Underwriters' Loss Investigation Bureau, Underwriters' Adjustment Bureau, Underwriters' Survey Bureau, initiatives destinées à uniformiser et à rationaliser le travail, mais qui ont puissamment contribué à faire de l'assurance contre l'incendie ce qu'elle est dans notre pays. Il faut remercier Monsieur Ryan d'avoir eu la patience et la bonne volonté de réunir des faits ignorés ou oubliés par le plus grand nombre.

241

Voluntary Hospital and Medical Insurance in Canada in 1956 and 1957. Research and Statistics Division, Department of Health and Welfare. Ottawa. December 1958. Prix: trois dollars.

Où en était la question de l'assurance privée dans ce domaine en 1956 et 1957, voilà ce que nous apportent ces deux fascicules, consacrés à l'étude de l'assurance maladie, hospitalisation et frais médicaux. Les choses changent vite dans ce domaine. Depuis, l'assurance d'état s'est répandue partout sauf dans le Québec, ce bastion de l'immobilisme. Il est bon, toutefois, de savoir ce qu'à travers vents et marées l'initiative privée avait réalisé toute seule, avant de s'adapter

ASSURANCES

à des conditions nouvelles, comme un équilibriste sur le fil d'archal.

Dans Québec, on annonce une assurance-hospitalisation quand l'enquête ordonnée par l'Assemblée législative aura été communiquée au gouvernement. Il sera intéressant de voir ce qu'il en sortira.